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trabalho aqui junto à Justiça de São Paulo, um amigo desta 
Casa, um amigo de todos nós; saudar o Dr. Carlos Henrique 
Mund, também aqui, procurador de Justiça; o meu amigo, 
comandante Hamilton Alves da Rocha, meu amigo há muitos 
anos e, também, o senhor empresário Antônio Maurício Simões 
Dias, esses quatro homenageados.

Saudar também a figura do amigo Ricardo de Aquino 
Salles, nosso ministro do Meio Ambiente, que não pôde estar 
presente aqui, Nishikawa, porque parece que recebeu ordem 
do nosso comandante, o presidente Bolsonaro, para cumprir 
uma missão na Amazônia. Mas que seja saudado nessa data, 
porque é uma das pessoas agraciadas aqui com o Colar do 
Mérito Legislativo.

Quero dizer a todos os senhores e senhoras que é um pra-
zer recebê-los nesta Casa. Em primeiro lugar, agradecer a Deus 
pela dádiva de estarmos aqui reunidos. Quero saudar também 
o meu irmão na fé, o nosso procurador e, também, oficial da 
Polícia Militar, o Isaías Pereira, muito obrigado pela presença do 
senhor aqui, parabéns pela carreira do senhor também, leve os 
nossos abraços a todos em Ribeirão Preto.

Dizer a todos que é um prazer receber os senhores e senho-
ras nesta sessão onde serão homenageadas essas pessoas 
que se destacaram no dia a dia do estado de São Paulo; quero 
saudar os meus irmãos de armas, os policiais militares aqui 
presentes, na figura do coronel Ricardo, também comandante 
do CPI 2, em nome de quem saúdo os demais oficiais e praças 
policiais militares aqui presentes.

Quando nós fomos eleitos deputados, com a missão de 
trabalharmos pelo povo de São Paulo, entre as várias missões, 
também coube o reconhecimento de autoridades e pessoas que, 
em suas missões; nas suas empresas; nas suas funções insti-
tucionais, enfim, onde estejam, têm se destacado e procurado 
sempre promover o melhor para o estado de São Paulo e para 
as pessoas. E essas pessoas hoje aqui, lembradas pelo Coronel 
Nishikawa, são pessoas que merecem todo o nosso apoio, todo 
o nosso agradecimento. Essa honraria é muito pouco para dizer 
o quanto os senhores são importantes para nós, paulistas e 
paulistanos, enfim, todos os brasileiros que moram no estado 
de São Paulo.

Permitam-me falar em uma pessoa especial, que o é meu 
amigo comandante Hamilton, meu amigo há mais de 20, 25 
anos, não é, Hamilton? Nos conhecemos desde que eu era 
tenente, jovem tenente. A Polícia Militar, infelizmente, nunca 
pagou um salário que possa dizer que é um salário adequado, 
sempre um salário sofrível, mas nós amamos o que nós faze-
mos. Não estamos aqui por causa de salário – é lógico, temos a 
família para sustentar –, mas amamos o que fazemos.

E eu, como um jovem policial militar, tenente, eu também 
fazia meus bicos em hora de folga, sempre fiz, nunca me 
envergonhei disso. Eu acho que a gente que está ocupado, 
procurando cuidar da nossa família, não está pensando em 
fazer besteira. Saudar também o Frederico d’Avila, nosso depu-
tado que ali está passando discretamente, um grande deputado 
nesta Casa – Frederico, prazer em revê-lo.

Então, eu conheço o Hamilton desde essa época. Eu era um 
jovem tenente da Polícia Militar, o Hamilton também era um 
jovem piloto, um dos maiores pilotos brasileiros. E nos conhece-
mos naquela época, em missões junto à televisão, em missões 
de benevolência, em missões de apoio, e nos tornamos grandes 
amigos – tanto que, quando eu era comandante da Rota, tam-
bém homenageei o Hamilton com a Medalha do Centenário 
Batalhão Tobias de Aguiar.

Então, em nome do Hamilton, quero saudar as demais 
autoridades que estão sendo homenageadas aqui hoje e dizer 
muito obrigado a todos. Muito obrigado a todos pelo que fize-
ram e fazem pelo estado de São Paulo.

E digo sempre às pessoas que estão conosco que peguem 
esses exemplos, nós não devemos desanimar. O País passa há 
anos por uma situação difícil, o que é previsível em todos os 
países. Infelizmente o Brasil passou por um período terrível. 
Acho que até de preparação da grandeza, acho que até de 
preparação de vida, nós tivemos que passar pelo que nós pas-
samos aqui no Brasil ultimamente. Eu sempre digo que a culpa 
é nossa pelo que aconteceu ao Brasil, porque nós deixamos que 
acontecesse, nós nos calamos.

As pessoas de bem ficaram desanimadas com tudo, acha-
vam que estava tudo certo e foram ficando caladas. E as pes-
soas mal-intencionadas, as pessoas que tinham a política como 
uma maneira de ganhar dinheiro, fizeram o que eles estão 
fazendo, ainda estão fazendo. Pode ver que vira e mexe ainda 
estoura um novo escândalo, envolvendo pessoas na política, 
que estão na política.

E isso é culpa nossa, porque nós pusemos essas pessoas 
lá – “nós” que eu falo é o povo, não eu ou os senhores, mas o 
povo. Então, eu acho que nunca é tarde para se aperceber, uma 
mudança já vem ocorrendo no Brasil, a participação popular 
hoje tem ocorrido e deve continuar acontecendo.

E que sirva de alerta a todos nós brasileiros. Nós devemos 
participar, sim, da vida do País, da vida do Estado, da vida do 
Município, e nós não devemos deixar as coisas acontecerem a 
bel-prazer. Nós devemos fiscalizar, devemos estar atentos, por-
que só assim nós teremos um País com ordem e progresso, com 
a participação de todos. Então, os senhores que estão sendo 
homenageados hoje aqui, sem exceção, são brasileiros que nos 
fazem acreditar que o nosso País tem um futuro muito belo pela 
frente, porque as posturas que os senhores vêm exercendo ao 
longo de suas vidas são um exemplo para todos nós.

Aos senhores e senhoras aqui presentes, muito obrigado 
pela consideração. Não só as autoridades – eu não poderia, 
como eu disse, deixar de estar presente para homenagear 
também o nosso Coronel Nishikawa, o presidente e proponente 
desta solenidade. E, sempre que eu posso, eu estou com os 
nossos amigos, porque as pessoas de bem devem andar com as 
pessoas de bem – macaco não anda com jacaré, simples assim.

Então, as pessoas de bem têm que andar com as pessoas 
de bem, têm que apoiar as pessoas de bem. Estejam onde esti-
verem, em que partido estiverem, nós temos que estar juntos, 
porque a união é uma coisa que sempre nos fará muito mais 
fortes, sempre trará um Brasil melhor para todos.

Então, parabéns a todos os senhores homenageados, para-
béns a todos os senhores e senhoras aqui presentes. Contem 
com o nosso trabalho na Assembleia Legislativa. Nós estamos 
nesta Casa no segundo mandato, e eu diariamente estou aqui 
cumprindo as minhas missões, e nós faremos tudo o que estiver 
ao nosso alcance para fazer do nosso Brasil um país de primeiro 
mundo, um país em que todos nós estejamos sempre orgulho-
sos de dizer que somos brasileiros.

Deus abençoe a todos, muito obrigado.
O SR. PRESIDENTE - CORONEL NISHIKAWA - PSL - Neste 

momento, passo a palavra agora ao mestre cerimônia.
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - FÁBIO SIQUEIRA - Quero 

fazer algumas citações aqui que estão presentes: o Sr. Antônio 
Maurício Simões Dias, empresário; Dr. José Carlos Cosenzo, 
procurador de Justiça e coordenador estratégico da Coordena-
doria de Assuntos Estratégicos do Ministério Público; Francisco 
Ruiz Calejou, representante do Dr. Paulo Penteado, presidente 
da APMP; Álvaro Augusto Fonseca de Arruda, procurador de 
Justiça decano do Ministério Público; Fernando Pastorelo Kfouri, 
promotor de Justiça e secretário-administrativo da Procuradoria 
Geral de Justiça do Ministério Público.

Passamos agora para a outorga de Colar aos homenagea-
dos desta manhã. Convido o Coronel Nishikawa para colocar-se 
à frente das bandeiras.

Como nosso primeiro homenageado, convido o procurador-
-geral de Justiça do Ministério Público de São Paulo, Gianpa-
olo Poggio Smanio, para receber o “Colar de Honra ao Mérito 
Legislativo” – a maior honraria concedida por essa Casa.

* * *

amizade de muitos anos com o comandante Hamilton, um dos 
homenageados nesta solenidade. Menciona a situação difícil 
pela qual passa o País. Esclarece que a participação popular 
deve continuar e que todos devemos participar da vida do 
nosso País, estados e municípios. Considera que, desta maneira, 
teremos um Brasil com ordem e progresso. Afirma que os home-
nageados de hoje nos fazem acreditar que o Brasil é um país de 
futuro. Mostra o seu comprometimento em ajudar a transfor-
mar o Brasil em um país de primeiro mundo.

5 - FÁBIO SIQUEIRA
Mestre de cerimônias, anuncia a entrega do Colar de Honra 

ao Mérito Legislativo aos homenageados: Gianpaolo Poggio 
Smanio, procurador-geral de Justiça do Ministério Público de 
São Paulo; Carlos Henrique Mund, procurador de Justiça; Anto-
nio Maurício Simões Dias, proprietário do Royal Palm & Resorts; 
e comandante Hamilton Alves da Rocha. Anuncia homenagem, 
com entrega de placa comemorativa aos Srs. Coronel PM 
Ronaldo Gonçalves Faro; coronel PM Temístocles Telmo Ferreira 
de Araújo; Jhonny Rich, empreendedor do estado de São Paulo; 
Milton Bigucci, empresário, representado pela Sra. Roberta 
Bigucci; e in memoriam do Sr. Armindo Dias, representado pelo 
seu filho Antonio Maurício Simões Dias.

6 - GIANPAOLO POGGIO SMANIO
Procurador-geral de Justiça, saúda o deputado Coronel 

Nishikawa. Mostra-se extremamente dignificado e honrado 
por receber esta homenagem nesta Casa e falar nesta tribuna, 
que representa a democracia de São Paulo. Cumprimenta as 
autoridades presentes. Afirma que o Ministério Público deve 
muito a Carlos Henrique Mund, que ajudou a construir a insti-
tuição como é conhecida hoje. Considera muito especial poder 
compartilhar esta honraria com ele. Diz ser o deputado Coronel 
Telhada um amigo do Ministério Público, sempre apoiando e 
aconselhando. Saúda os membros do Ministério Público pre-
sentes nesta homenagem. Esclarece que para sua instituição, 
o recebimento deste Colar de Honra ao Mérito é uma grande 
homenagem. Ressalta que esta Casa traz as tradições de 
lutas pela democracia e o Ministério Público como defensor 
da democracia, não poderia deixar de estar ao lado deste 
Parlamento em todos os momentos. Destaca que aqui é feita 
a vontade do povo, expressa por meio da legislação estadual. 
Reafirma o seu compromisso com o povo de São Paulo, com 
a democracia e esta Casa. Diz ser hoje um dia de extremo 
orgulho.

7 - CARLOS HENRIQUE MUND
Procurador de Justiça, agradece o deputado Coronel Nishi-

kawa pela indicação. Afirma que o mesmo é um homem de 
bem. Estende a homenagem a todos os colegas da Academia 
Militar e do Ministério Público. Afirma que nenhum homem é 
uma ilha. Agradece as palavras do procurador-geral de Justiça 
e todos os outros presentes. Ressalta que não esperava receber 
esta honraria desta Casa, o que foi uma grande surpresa e 
motivo de muito orgulho.

8 - ANTONIO MAURÍCIO SIMÕES DIAS
Proprietário do Royal Palm & Resorts, agradece a dupla 

homenagem. Lembra que seu pai, empresário e imigrante 
português, ajudou o desenvolvimento do estado de São Paulo. 
Informa que seu pai sempre foi apoiador de instituições como 
a Polícia Militar. Destaca que homenagens como esta, aumen-
tam o seu empenho em contribuir com o desenvolvimento do 
estado.

9 - HAMILTON ALVES DA ROCHA
Comandante, menciona o pronunciamento do deputado 

Coronel Telhada sobre reunir pessoas de bem nesta Casa. Diz 
ter ficado feliz de conhecer os outros homenageados. Destaca 
a importância de mostrar a força e o excelente trabalho destes 
homenageados para o povo, para que sejam referência para 
todos, principalmente para os jovens. Esclarece que, em razão 
desta fase difícil em que o País se encontra, as crianças ficam 
perdidas e precisam de referências. Ressalta que, no Brasil, os 
heróis não são mostrados. Considera que o País irá melhorar 
quando investirmos na juventude. Demonstra sua alegria e 
honra em receber esta homenagem. Pede que as pessoas de 
bem se unam. Agradece a homenagem recebida. Destaca que 
os deputados Coronel Telhada e Coronel Nishikawa são grandes 
representantes neste Parlamento.

10 - FÁBIO SIQUEIRA
Mestre de cerimônias, anuncia a homenagem, com entrega 

de buquê de flores, às Sras. Ivone Nishikawa, esposa do deputa-
do; e Roberta Bigucci.

11 - CORONEL NISHIKAWA
Fez agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Coronel 

Nishikawa.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - FÁBIO SIQUEIRA - Senho-

ras e senhores, bom dia. Sejam todos bem-vindos à Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo. Esta sessão solene tem a 
finalidade de conceder a outorga da maior honraria por esta 
Casa Legislativa – “Colar de Honra ao Mérito Legislativo do 
Estado de São Paulo”.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela rede Alesp e será retransmitida 
no sábado, dia 7 de setembro, às 21 horas, pela TV Net canal 7, 
pela Vivo canal 9 e pela TV digital canal 61.2.

Convidamos agora para a composição da Mesa o propo-
nente desta sessão solene, o deputado estadual Coronel Paulo 
Nishikawa; S. Exa., o procurador-geral de Justiça do Ministério 
Público do Estado de São Paulo, Gianpaolo Poggio Smanio; S. 
Exa., o procurador de Justiça Carlos Henrique Mund; S. Exa., o 
deputado estadual Coronel Telhada, e o nosso sempre coman-
dante - comandante Hamilton Alves da Rocha. Passo a palavra 
para nosso presidente Paulo Nishikawa. Todos podem se sentar.

O SR. PRESIDENTE - CORONEL NISHIKAWA - PSL - Sob a 
proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Esta sessão 
solene foi autorizada pelo nosso presidente da Alesp, Cauê 
Macris, ao qual rendo minhas homenagens. Concederemos o 
“Colar de Honra ao Mérito Legislativo”, que é a maior honraria 
outorgada por esta Casa Legislativa.

Convido a todos os presentes para que, em posição de 
respeito – um minuto de silêncio em respeito ao Exmo. Sr. Ex-
-Governador do Estado de São Paulo Alberto Goldman.

* * *
- Em respeito à memória do Sr. Alberto Goldman, é realiza-

do um minuto de silêncio.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CORONEL NISHIKAWA - PSL - Convido 

a todos os presentes para, em posição de respeito, ouvirmos o 
Hino Nacional Brasileiro.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CORONEL NISHIKAWA - PSL - Gosta-

ria, nesse ato, de cumprimentar as autoridades presentes e os 
nossos agraciados: Coronel Telhada, deputado estadual, nosso 
colega; o Dr. Gianpaolo Poggio Smanio, procurador-geral de 
Justiça do Ministério Público do Estado de São Paulo; Dr. Carlos 
Henrique Mund, procurador de Justiça; o comandante Hamilton 
Alves da Rocha; e o Sr. Antônio – está faltando a ficha aqui. 
Gostaria de conceder agora a palavra para o nosso deputado 
estadual Coronel Telhada.

O SR. CORONEL TELHADA - PP - Bom dia a todos. Quero 
saudar, em primeiro lugar, o nosso presidente desta sessão sole-
ne, nosso amigo, nosso comandante Coronel Nishikawa, que 
tem feito um excelente trabalho nesta Casa, tem se demonstra-
do um homem pronto para a ação e sempre lutando pelo povo 
do estado de São Paulo.

Quero saudar as demais autoridades, saudar o Dr. Gianpa-
olo Smanio, nosso amigo, que tem feito também um excelente 

Deputado José Américo. Item 3 - Projeto de lei nº 500/2019, de 
autoria do Deputado Tenente Coimbra, que autoriza o tráfego 
de ônibus fretado na pista descendente da Rodovia dos Imi-
grantes - SP 160, de segunda a sexta-feira, no período das 18 
horas às 21 horas, exceto nos feriados nacionais e estaduais. Foi 
relator o Deputado Léo Oliveira, com voto favorável ao projeto 
e à emenda apresentada pela Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação. Em discussão e votação, foi aprovado como parecer 
o voto do relator. Item 4 - Projeto de lei nº 502/2019, de autoria 
do Deputado Agente Federal Danilo Balas, que altera o caput e 
os parágrafos 1º, 2º e 3º do artigo 21 da Lei 13.296, de 23 de 
dezembro de 2008, que estabelece o tratamento tributário do 
Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores - IPVA. 
Foi relator o Deputado Cezar, com voto favorável ao projeto 
e à emenda por ele proposta. Em discussão, a pedidos, foi 
concedida vista conjunta ao Deputado Coronel Nishikawa e 
ao Deputado José Américo. Item 5 (CONCLUSIVA) - Projeto de 
lei nº 405/2019, de autoria do Deputado Ricardo Madalena, 
que denomina "Idarilho de Souza" o dispositivo de acesso 
localizado no km 295,500 da Rodovia Engenheiro João Baptista 
Cabral Renno - SP 225, em Espírito Santo do Turvo. Foi relator 
o Deputado Rodrigo Gambale, com voto favorável conclusi-
vamente, na forma do substitutivo proposto pela Comissão 
de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão e votação, 
foi aprovado conclusivamente, na Comissão de Transportes 
e Comunicações, o substitutivo proposto pela Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação. Prejudicado o projeto como 
originalmente apresentado. Item 6 (CONCLUSIVA) - Projeto de 
lei nº 678/2019, de autoria do Deputado Carlão Pignatari, que 
denomina "Lucas Spósito" o dispositivo de acesso e retorno 
com viaduto localizado no km 507,500 da Rodovia Marechal 
Rondon - SP 300, em Coroados. Foi relator o Deputado Cezar, 
com voto favorável conclusivamente, na forma do substitutivo 
proposto pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em 
discussão e votação, foi aprovado conclusivamente, na Comis-
são de Transportes e Comunicações, o substitutivo proposto 
pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Prejudicado 
o projeto como originalmente apresentado. Item 7 (CONCLU-
SIVA) - Moção nº 123/2019, de autoria do Deputado Cezar, que 
apela para os Srs. Presidentes do Senado Federal e da Câmara 
dos Deputados, bem como para os líderes dos partidos com 
assento naquelas Casas Legislativas, a fim de que empreendam 
esforços para alteração ao Projeto de Lei nº 3.267, de 2019, do 
Poder Executivo, que modifica a Lei Federal nº 9.503, de 23 de 
setembro de 1997, que institui o Código de Trânsito Brasileiro, 
no sentido de diminuir ainda mais, na faixa de 50%, os custos 
para aquisição da primeira Carteira Nacional de Habilitação. 
Foi relator o Deputado Tenente Coimbra, com voto favorá-
vel conclusivamente. Em discussão e votação, foi aprovada 
conclusivamente a propositura, na Comissão de Transportes 
e Comunicações, conforme voto favorável do relator. Item 
08 - Requerimento n. 23/2019, de autoria da Deputada Valéria 
Bolsonaro. Requer que o representante da ARTESP seja convi-
dado a prestar esclarecimentos sobre a instalação de praças de 
pedágio no Km 182,55 da Rodovia Hermínio Petrin (SP-308), em 
Piracicaba, próximas ao acesso aos bairros de Santana e Santa 
Olímpia. Em discussão, a pedidos, foi concedida vista conjunta 
ao Deputado Léo Oliveira e ao Deputado Coronel Nishikawa. 
Item 09 - Requerimento n. 24/2019, de autoria do Deputado 
Ricardo Madalena. Requer o convite ao Senhor Coronel Alberto 
Silveira Rodrigues, diretor de operações da ARTESP, com o 
objetivo de prestar esclarecimentos sobre o uso de radares nas 
rodovias estaduais. Em discussão, a pedido, foi concedida vista 
ao Deputado Léo Oliveira. Item 10 - Requerimento n. 25/2019, 
de autoria do Deputado Ricardo Madalena. Requer o convite 
ao Senhor Alexandre Franhan de Moraes, coordenador de 
operações do DER, com o objetivo de prestar esclarecimentos 
sobre o uso de radares nas rodovias estaduais. Em discussão, 
a pedido, foi concedida vista ao Deputado Léo Oliveira. Item 
11 - Requerimento nº. 26/2019, de autoria do Deputado Vinicius 
Camarinha. Solicita que se oficie ao Senhor Diretor Geral da 
ARTESP, para que preste informações sobre a frequência de 
fiscalização dos ônibus intermunicipais que ligam São Paulo/
Tupi Paulista; os critérios adotados para a autuação dos veícu-
los não regulamentados que fazem o trajeto; o porcentual de 
reincidência de autuações em veículos não regulamentados e 
as empresas autuadas no trajeto supracitado entre 01/01/2019 
até o presente. Em discussão e votação, o requerimento foi 
aprovado. Depois, os seguintes itens foram lidos para ciência 
dos parlamentares: Item 1 - Ofício AL-P -247 do Presidente da 
Assembleia Legislativa do Estado do Piauí solicitando apoio ao 
Projeto de Lei nº 4509/2019, de autoria do Deputado Federal 
Marcos Aurélio Sampaio (MDB-PI), que versa sobre os planos 
básicos de Distribuição de Canais Legislativos. Item 2 - Ofício 
nº 845/2019 da Câmara Municipal de Matão encaminhando 
cópia do Requerimento nº 527-2019, que solicita empenho para 
aquisição de verba através de emenda parlamentar no valor 
de R$ 300.000,00 (Trezentos Mil Reais) para recapeamento 
asfáltico das Avenidas Araraquara e Habib Gabriel da cidade de 
Matão-SP. Item 3 - Ofício nº 729/2019 da Câmara Municipal de 
Ferraz de Vasconcelos encaminhando cópia do Requerimento nº 
517/2019, que solicita seja questionada a Companhia Paulista 
de Trens Metropolitanos - CPTM ''sobre os constantes atrasos 
na linha 11 - coral - trajeto Luz/Estudantes - vice-versa, princi-
palmente aos finais de semana. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que foi gravada 
pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, Adelino Martins, Ana-
lista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência. Aprovada 
em reunião de 16/10/2019.

Deputado Ricardo Madalena
Presidente
Adelino Martins
Secretário

  Debates
2 DE SETEMBRO DE 2019
28ª SESSÃO SOLENE DE OUTORGA 
DO COLAR DE HONRA AO MÉRITO 
LEGISLATIVO DO ESTADO DE SÃO PAULO 
AO SR. ANTONIO DIAS

Presidência: CORONEL NISHIKAWA
RESUMO
1 - CORONEL NISHIKAWA
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - FÁBIO SIQUEIRA
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa e 

demais autoridades presentes.
3 - CORONEL NISHIKAWA
Solicita um minuto de silêncio pelo falecimento do ex-

-governador Alberto Goldman. Informa que a Presidência efe-
tiva convocara a presente sessão solene, a pedido deste depu-
tado, para a "Outorga de Colar de Honra ao Mérito Legislativo 
aos Senhores Antônio Dias, Ricardo Aquino Salles, Dr. Gianpaolo 
Poggio Smanio, Carlos Henrique Mund e Comandante Hamilton 
Alves da Rocha". Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino 
Nacional Brasileiro".

4 - CORONEL TELHADA
Deputado estadual, saúda o deputado Coronel Nishikawa e 

as demais autoridades presentes. Informa o motivo da ausência 
do ministro do Meio Ambiente Ricardo Aquino Salles. Discorre 
sobre uma das missões do deputado estadual, que é a de 
reconhecer e homenagear pessoas que se destacaram em suas 
atuações e que merecem apoio e agradecimento. Destaca sua 

28 - Projeto de lei nº 692/2019, de autoria do Deputado Caio 
França, que proíbe a intermediação ou a indicação direta de 
advogados para a prestação de serviços extrajudiciais advocatí-
cios nos tabelionatos de notas e protestos e oficiais de registro 
de qualquer natureza no Estado. Foi relator o Deputado Daniel 
Soares, com voto favorável. Em discussão, a pedido, foi concedi-
da vista ao Deputado Gilmaci Santos. Item 29 - Projeto de lei nº 
694/2019, de autoria do Deputado Douglas Garcia, que declara 
como Patrimônio Cultural Imaterial do Estado o programa 
público Centro de Excelência (Projeto Futuro). Foi relator o 
Deputado Thiago Auricchio, com voto favoravel ao projeto na 
forma do substitutivo. Em discussão, a pedido, foi concedida 
vista ao Deputado Roque Barbiere. Item 30 - Projeto de lei nº 
695/2019, de autoria do Deputado Edmir Chedid, que denomina 
"Adauto José Rolim de Góes" a Delegacia de Polícia de Pieda-
de. Foi relator o Deputado Emídio de Souza, com voto favorável 
ao projeto na forma do substitutivo. Em discussão e votação, foi 
aprovado como parecer o voto do relator. Item 31 - Projeto de 
lei nº 704/2019, de autoria do Deputado Adalberto Freitas, que 
torna obrigatória a afixação de sinalização de piso tátil nas 
dependências dos órgãos e entidades da administração pública 
direta, indireta, fundacional e nas empresas concessionárias de 
serviços públicos do Estado. Foi relator o Deputado Daniel Soa-
res, com voto favorável. Em discussão, a pedido, foi concedida 
vista conjunta aos Deputado Roque Barbiere e Deputado Tenen-
te Nascimento. Item 32 - Projeto de lei nº 705/2019, de autoria 
do Deputado Gil Diniz, que torna obrigatória a publicidade da 
Gratificação Especial de Desempenho no sítio oficial da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São Paulo na rede mundial de 
computadores. Foi relatora a Deputada Janaina Paschoal, com 
voto favorável ao projeto na forma do substitutivo, e contrário à 
emenda nº 1. Em discussão, a pedido, foi concedida vista con-
junta ao Deputado Frederico d'Avila e ao Deputado Gilmaci 
Santos. Item 33 - Projeto de lei nº 707/2019, de autoria do 
Deputado Tenente Nascimento, que dispõe sobre o ensino 
domiciliar (homeschooling) no âmbito estadual. Foi relator o 
Deputado Heni Ozi Cukier, com voto favorável ao projeto com 
emenda. Em discussão, a pedido, foi concedida vista conjunta 
ao Deputado Daniel Soares e a Deputada Marina Helou. Item 
34 - Projeto de lei nº 710/2019, de autoria do Deputado Marcio 
da Farmácia, que institui o Programa Estadual Adote um Ani-
mal. Foi relatora a Deputada Marina Helou, com voto favorável 
ao projeto com as emendas por ela apresentadas. Em discussão, 
a pedido, foi concedida vista ao Deputado Roque Barbiere. Item 
35 - Projeto de lei nº 714/2019, de autoria do Deputado Agente 
Federal Danilo Balas, que Proíbe a fabricação, distribuição, 
comercialização e uso dos produtos à base de clorito de sódio e 
ácido cítrico no Estado. Foi relatora a Deputada Marina Helou 
com voto favorável. Aprovado como parecer o voto da relatora. 
Item 36 - Projeto de lei nº 719/2019, de autoria da Deputada 
Adriana Borgo, que concede o direito a horário especial ao ser-
vidor público portador de deficiência ou que tenha cônjuge, 
filho ou dependente com deficiência de qualquer natureza. Foi 
relator o Deputado Carlos Cezar, com voto favorável. Em discus-
são, a pedido, foi concedida vista ao Deputado Gilmaci Santos. 
Item 37 - Projeto de lei nº 720/2019, de autoria do Deputado 
Aprígio, que Cria o Portal da Transparência do Cidadão-SUS, 
com informações sobre os Hospitais e os Ambulatórios Médicos 
de Especialidades - AMEs do Estado. Foi relator o Deputado 
Emídio de Souza, com voto favorável. Em discussão, a pedido, 
foi concedida vista ao Deputado Gilmaci Santos. Item 38 - Pro-
jeto de lei nº 723/2019, de autoria do Deputado Delegado Olim, 
que proíbe a comercialização de qualquer substância ou produ-
to cosmético, de beleza ou higiene pessoal e perfumes cujo 
desenvolvimento, fabricação ou manipulação envolva testes 
com animais em seu desenvolvimento ou fabricação. Foi relator 
o Deputado Heni Ozi Cukier, com voto favorável. Em discussão, 
a pedido, foi concedida vista conjunta a Deputada Marina 
Helou e ao Deputado Roque Barbiere. Item 39 - Projeto de lei nº 
731/2019, de autoria do Deputado Tenente Nascimento, que 
estabelece procedimentos e medidas para assegurar a proteção 
dos professores, servidores ou empregados da educação no 
âmbito do Estado. Foi relator o Deputado Carlos Cezar, com 
voto favorável ao projeto com emenda. Em discussão, a pedido, 
foi concedida vista conjunta ao Deputado Emídio de Souza e ao 
Deputado Roque Barbiere. Item 40 (CONCLUSIVA) - Projeto de 
lei nº 765/2019, de autoria do Deputado Fernando Cury, que 
Declara de utilidade pública a Assistência Vicentina de Peder-
neiras, com sede naquele Município. Foi relator o Deputado 
Roque Barbiere, com voto favorável. Em discussão e votação, foi 
aprovada conclusivamente a propositura, conforme voto do 
relator. Item 41 (CONCLUSIVA) - Moção nº 39/2019, de autoria 
do Deputado Marcos Damásio, que apela para os Srs. Presiden-
tes do Senado Federal e da Câmara dos Deputados, bem como 
para os líderes dos partidos com assento naquelas Casas Legis-
lativas, a fim de que empreendam esforços visando à aprova-
ção, com a maior brevidade possível, de Proposta de Emenda à 
Constituição - PEC que estabeleça a data de 1º de fevereiro do 
ano subsequente ao da eleição como a data de posse dos depu-
tados estaduais, como, por exemplo, a PEC nº 218, de 2016 e a 
PEC nº 35, de 2007. Foi relator o Deputado Emídio de Souza, 
com voto favorável. Em discussão e votação, foi aprovada con-
clusivamente a propositura, conforme voto do relator. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a 
reunião, que foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata 
eu, Adelino Martins, Analista Legislativo, lavrei e assino após 
sua Excelência. Aprovada em reunião de 16/10/2019.

Deputado Mauro Bragato
Presidente
Adelino Martins
Secretário

 COMISSÃO DE TRANSPORTES E 
COMUNICAÇÕES
ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA COMISSÃO DE TRANSPORTES E COMUNICAÇÕES, DA 
PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA LEGIS-
LATURA.

Aos nove dias do mês de outubro de dois mil e deze-
nove, às quinze horas, no Plenário José Bonifácio da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Décima 
Primeira Reunião Ordinária da Comissão de Transportes e 
Comunicações, da Primeira Sessão Legislativa da Décima Nona 
Legislatura, sob a presidência do Deputado Ricardo Madale-
na. Presentes os Senhores Deputados Rodrigo Gambale, José 
Américo, Vinícius Camarinha, Rogério Nogueira, Ricardo Mada-
lena, Jorge Wilson Xerife do Consumidor, Léo Oliveira, Roberto 
Morais (membros efetivos) e Coronel Nishikawa (membro 
substituto). Ausentes, por motivo justificado, os Senhores Depu-
tados Cezar e Campos Machado. Ausentes a Senhora Deputada 
Analice Fernandes e os Senhores Deputados Tenente Coimbra e 
Teonilio Barba. Havendo número regimental, o Senhor Presiden-
te declarou aberta a reunião. Dispensada da leitura, a ata da 
reunião anterior foi aprovada. Ao contínuo, passou-se à ordem 
do dia, composta pelos seguintes itens. Item 1 - Projeto de lei 
nº 199/2019, de autoria do Deputado Rogério Nogueira, que 
dispensa de prévia autorização a utilização de veículos destina-
dos ao transporte escolar durante os finais de semana, feriados 
e férias escolares, no âmbito do Estado. Foi relator o Deputado 
Rodrigo Gambale, com voto favorável. Em discussão, a pedidos, 
foi concedida vista conjunta ao Deputado José Américo e ao 
Deputado Roberto Morais. Item 2 - Projeto de lei nº 311/2019, 
de autoria do Deputado Douglas Garcia, que altera a redação 
do artigo 25 da Lei nº 13.296, de 23 de dezembro de 2008, que 
dispõe sobre as consequências do inadimplemento do Imposto 
sobre a Propriedade de Veículos Automotores - IPVA, inserin-
do dispositivo complementar. Foi relator o Deputado Vinícius 
Camarinha, com voto favorável. Em discussão, a pedidos, foi 
concedida vista conjunta ao Deputado Coronel Nishikawa e ao 


